### 【第10分科会】

昨今のコロナ事情により、公開保育や視察等がなかなかできない状況が続いています。そのような中ですが、オンラインの技術を駆使して県内の魅力ある園をご紹介できたら…という思いで特別分科会を計画しました。石川県内の魅力ある園の紹介動画をご覧いただき、各園の担当者が質問にお答えします。保育環境、保育内容、工夫された新園舎等の紹介を通して、子どもたちにとって必要な保育は何か、魅力ある園作りとは何か、研究を深めます。

# 能登町 町立 認定こども園ひばり保育所(昭和51年3月開園) 町立 認定こども園しらさぎ保育所(昭和49年11月開園)

両保育所では、子どもも大好きな「あばれ祭り」を通して地域の方とのつながりを大切にし、子どもの豊かな心を育む取り組みを行っています。

また、保育所間交流を通して、互いに意識し合い良い刺激となりました。地域の方とふれあいながら合同お祭りごっこに至るまでの子ども達の様子をご覧ください。

.....

### 七尾市 社会福祉法人和倉温泉福祉会 幼保連携型田鶴浜こども園(令和4年4月開園)

町の高台に位置する園舎は洋瓦の木造平屋建て。広く明るい玄関から、以上児のクラスが並び遊戯室へと続きます。園舎の中ほどに、吹き抜けの天井と、園庭を見渡せるホールの子育て支援センターがあります。各保育室から直接園庭に出て遊び、庇の深いテラスがより一層、季節を楽しませてくれると思います。

.....

#### 津幡町 社会福祉法人吉竹福祉会 ニルスガーデン (令和2年4月開園)

開園3年目のニルスガーデンは、0歳児~2歳児12名の小規模保育施設です。

月曜日~金曜日 8:30~16:30 までの一日 8 時間保育。子どもたちが安心できる落ち着いた環境の中で、子どもひとりひとりを大切に愛し、自分は「愛されている」ということをいつも実感できるようなあたたかなまなざしで、ていねいな乳児保育を行っています。

当園の限定的な保育時間・曜日は、小さいお子さまを持つ家庭と、そういった方を雇用する企業、 当法人に勤める職員に対しての働き方の提案でもあります。ワークライフバランスの取れた社会を 実現するために、園の側から仕掛けていくという、新しい試みです。

.....

#### 金沢市 社会福祉法人額小鳩保育園 額小鳩こども園 (昭和 48 年 4 月開園)

子どもたち一人ひとりの豊かな個性を大切にし、思いを尊重しています。

「もっと自分にはできるかも」と挑戦したり、友だちと思いを伝えあいながら認め合い、譲り合い、助け合う中で、創造的な活動が見られています。

「今日はこれをしよう、やってみよう」と自らが選んで遊ぶ中に、それぞれの自由な発想と、広がる思考の過程があり、それが子どもたちの心の育ちに繋がっているようです。鳩のように自由に飛び回る、のびのびと賑やかな小鳩の子どもたちです!

......

## 金沢市 社会福祉法人大徳福祉会 幼保連携型認定こども園大徳学園 (昭和36年開園)

子どもたちが心を動かし「やってみたい!」と思うことを、丁寧に話を聴いたり、見守られたり される中で、実現していきます。自分で気づいたことをどうなるか考え、時には友だちと考え合い、 より広がるあそびの世界を楽しんでいます。

子どもたち一人ひとりが自信を持ってチャレンジする、心地よい、楽しい、ワクワクする毎日! の保育をぜひご覧ください。

#### 野々市市 市立御経塚保育園 (昭和34年4月開園)

縄文時代からタイムスリップしてきた縄文人。竪穴住居に似た大きな建物を見つけると、そこから子ども達の笑い声が・・・・・

縄文人は保育園内に潜入開始。・・・・さてさて、保育園の中はどうなっているのでしょうか?そして、縄文人は令和を満喫できるでしょうか。

保育園の側に国指定史跡御経塚遺跡があることから、園舎の遊戯室は竪穴住居をモチーフに作られた独特な建物になっています。子ども達は縄文時代の生活や文化に触れる機会があり、卒園記念制作には縄文土器を作っています。地域文化を大切にし、また『のっティ体操』『縄跳体操』『運動能力測定』など野々市市オリジナルの活動も取り入れた保育をご覧ください。

# 白山市 社会福祉法人とりごえ・かわち会 幼保連携型認定こども園かわちこども園 (平成30年4月開園)

自然の中で、自分の手足や五感を使って体験し、生きる力を養う。を理念に園の周りや地域の里山に行って活動しています。保育教諭は子ども達が自然の中で様々なことに気づき、分かち合う姿を大切に見守っています。

また子ども達が協力し合ったり助け合ったりする姿や動植物に関心を持って活動している姿をご覧ください。

#### 加賀市 市立スワトン保育園 (令和3年4月開園)

スワトンってなぁに?

令和3年4月、柴山潟近くの小高い丘に開園しました。青い空と緑に囲まれた保育園。木の温もりを感じる園内では子ども達の楽しい声が響き渡っています。